

## Contraloría denuncia abandono e incumplimiento en construcción de colegios por parte de contratista

- *De los cuatro colegios que la SED tenía previstos construir solo uno presenta un avance del 28%. La obra fue abandonada por el contratista en diciembre de 2014.*
- *La no ejecución de las obras afecta a por lo menos 8.500 niños y niñas de varias localidades*

Bogotá, Marzo 09/ 2015. La Contraloría de Bogotá alertó a la Administración Distrital ante el inminente riesgo en el que se encuentran más de **\$54 mil millones**, debido a incumplimientos detectados en cuatro contratos que la Secretaría de Educación Distrital (SED) celebró con la firma FAGAR SERVICIOS 97 SL, Sucursal Colombia, para la elaboración de estudios, diseños, y ejecución de obras de infraestructura de colegios y Jardines Infantiles.

Una de las situaciones más preocupantes es la del Colegio Quiroga Distrital Alianza Sede A, de la localidad Rafael Uribe Uribe. Para la ejecución de esta obra, la SED suscribió un contrato en el 2013 por más de **\$13 mil millones** con la firma en mención, del cual hizo un pago de **\$4.650 millones**, es decir del 40%; sin embargo, a la fecha lleva solo un avance del 28.2%.

Según el organismo de control fiscal, pese al retraso de 255 días y del abandono de la obra desde diciembre de 2014 por parte del contratista, la Secretaría de Educación del Distrito impuso una multa por **\$642 millones**, apenas el pasado mes de enero.

El plazo de entrega de la construcción estaba prevista para el mes de marzo y beneficiaría a por lo menos 2.820 niños y niñas en dos jornadas. No obstante, los trabajos se encuentran detenidos y los materiales de construcción a la intemperie y en riesgo de deterioro.

Para la Contraloría, pese a los informes de interventoría que dan habida cuenta del incumplimiento del contratista, del no pago de salarios, y del atraso de la obra por falta de personal suficiente, la SED firmó entre los años 2013 y 2014 otros tres contratos con la misma firma.

Por otro lado, para el diseño y construcción de los jardines infantiles de los colegios Aldemar Rojas Plazas y Juan Evangelista Gómez, de la localidad de San Cristóbal, se celebró un contrato por **\$4.326 millones** y la etapa de

“Por un Control Fiscal Efectivo y Transparente”

estudios y diseños no supera el 50%. No se han iniciado las obras en ninguno de los dos frentes y no se ha impuesto multa alguna.

Para la Contraloría es cuestionable que los 375 niños y niñas de 3 a 5 años que se podrían haber beneficiado con esta obra, en mayo 2015, tengan que seguir esperando, por la falta controles oportunos.

En un tercer contrato que se celebró por más de **\$19 mil millones**, para los ajustes a estudios y diseños existentes y ejecución de obra nueva del colegio Distrital La Magdalena de la localidad de Kennedy, el plazo venció hace cinco meses. Su nivel de avance es del 5% y tampoco se ha impuesto multa alguna, no obstante el incumplimiento y las recomendaciones de la supervisión del contrato. Con esta obra se estarían beneficiando a por lo menos 3.630 estudiantes.

Finalmente, otro de los contratos que se celebró en el 2014, por más de **\$14 mil millones** y con un plazo de 17 meses, fue el relacionado con ajustes a estudios y diseños existentes y ejecución de obra nueva del colegio Distrital, Las Américas de Kennedy, el cual todavía no cuenta con los estudios ni la correspondiente licencia de construcción.

Por los anteriores hechos, el Contralor de Bogotá, Diego Ardila Medina, hizo un llamado a la Administración Distrital para que tome las acciones pertinentes, no sólo para evitar la pérdida de recursos públicos tan importantes, sino para que estos cumplan con la finalidad social esperada, como es la de brindar infraestructura de calidad en condiciones dignas, seguras y ambientes favorables que beneficien a la población estudiantil esperada.

**Oficina Asesora de Comunicaciones**